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ALCALÁ 

I El pasado miércoles, el 
Rey Juan Carlos I recibía a 
los alcaldes socialistas de las 
tres ciudades donde están 
instaladas bases hispanoa
mericanas. Lope Chillón, al
calde de Torrejón de Ardoz; 
f emando Tejedor, alcalde 
de Rota, y Ramón Sainz de 
Baranda, de Zaragoza, soli
citaron la audiencia para 
exponer al Rey los proble
mas que las bases america
nas plantean en sus respec
tivos muncipios. 

Lope Chillón manifestó a 
CISNEROS: «Entendemos 
que el Rey, como jefe de Es

tado, debe darnos las direc
trices a seguir en este tema 
y que debemos comentar 
con él los problemas que nos 
afectan para tratar de en
contrar una solución.» 

Como es sabido, los tres 
alcaldes han venido mante
niendo contactos con el fin 
de intercambiar experien
cias y aunar esfuerzos en la 
resolución de los problemas 
comunes que les afectan. 
Uno de los más graves es el 
de los despidos de personal 
civil español o;ue trabaja en 
las bases. La ultima de estas 
reuniones se efectuó en 
Rota, donde sacaron un co
municado protestando <¡por 
la intolerable situación en 
Que la encontraban». 
• Alcalá de Henares ya 
pertenece a la Federación 
Española de Municipios. 
Este fue el acuerdo tomado 
por la Corporaión en un ple
no extraordinario celebrado 
el pasado lunes, y en el que 
UCD votó en contra. Alcalá 
se adhiere como socio fun
dador y se acoge a los esta
tutos que la comisión gesto
ra aprobó provisionalmente 
el pasado mes de junio. En 
este mismo pleno se aprobó 
por unanimidad la aporta
ción del Ayuntamiento al 
arreglo de la Pista Florida 
del Parque O'Donnell. El 
proyecto ha sido elaborado 
por la Diputación y su pre
supuesto total es de 
4.500.000 pesetas. El Ayun
tamiento aportará 1.142.000 
pesetas y el resto la Diputa
ción. 

I En Nuevo Baztán, 11 pa
dres de 12 niños en edad 
preescolar, sin escolarizar, 
han tenido que hacer lo que 
el Ministerio no hace: cubrir 
por su cuenta los gastos que 
ocasiona la contratación de 
una maestra para que sus 
hijos reciban esta enseñan
za. El local donde se impar
ten las clases es una de las 
antiguas escuelas naciona
les del pueblo. El Ayunta
miento ha subvencionado 
con 20.000 pesetas, en con
cepto de ayuda, a estos 
preocupados padres. 

San Femando: algunas vigas empezaron a derrumbarse 

EL AYUNTAMIENTO SE CAE 
Funcionarios, alcalde y concejales se 
han tenido que trasladar a los locales 
del antiguo baile, conocidos como «La 

Gloria», Polideportivo y cementerio, 
proyectos avanzados 

Encima del archivo, las viejas habitaciones del Ayuntamiento no 
han resistido más y han comenzado a caerse. Los servicios 

técnicos, después de inspeccionar el Ayuntamiento, vieron que 
otras vigas estaban a punto de caerse y aconsejaron el desalojo 
inmediato del mismo. Funcionarios, alcalde, concejales y demás 

trabajadores comenzaron un traslado forzoso a la plaza de El 
Santo, a unos locales cercanos que habían sido un antiguo baile 

Lo anecdótico del caso es 
que los locales se conocen, po
pularmente, con el nombre de 
«El Paraíso», que así se llamaba 
el antiguo baile. Allí se queda
rán hasta que se restaure el an
tiguo Ayuntamiento. Las obras 
comenzarán enseguida, de 
acuerdo con el expediente del 
patrimonio artístico que el edi
ficio tiene abierto para decla
rarlo monumento histórico. El 
Ayuntamiento es del siglo 
XVIII, y entra dentro de las 
construcciones hechas en esa 
época alrededor de la Real 
Fábrica de Tapices. 

12.000 NICHOS NUEVOS 
Por unanimidad aprobó el 

pleno del Ayuntamiento de 
San Fernando la compra de te
rrenos para un nuevo cemen
terio municipal. En el actual 
sólo queda lugar para 50 ente
rramientos, y al estar situado 
en zona verde no se puede pro
ceder a su ampliación. 

El nuevo cementerio com
prenderá una superficie de 
145.000 metros cuadrados y 
costará 20 millones de pesetas. 
El plan parcial correspondien
te estipulaba su ubicación cer
ca de un barrio de viviendas, 
pero la protesta de los vecinos 
na sido escuchada por el 
Ayuntamiento y se va a insta
lar lejos del casco urbano. Su 
construcción se efectuará en 

varias fases; la primera estará 
financiada al 90 por 100 por la 
Diputación y el resto por el 
Ayuntamiento. Una vez termi
nado tendrá una capacidad de 
12.084 nichos. Por razones de 
urgencia se aprobó también la 
adjudicación directa, que se 
efectuará antes del 15 del pre
sente mes. 

POLIDEPORTIVO 
EN BREVE 

Se ha llegado por parte de la 
Corporación a un acuerdo de
finitivo con los dueños del te
rreno donde se piensa instalar 
el polideportivo. Estará situado 
entre el río Jarama y el anti
guo cementerio, al este de la 
población, y ocupará una ex
tensión de 60.000 metros cua
drados. Las bases del concurso 
se publicarán pronto, para ad
judicar cuanto antes el proyec
to y las obras y comenzar éstas 
a principios del año que viene. 
En la primera fase se construi
rán varias pistas polideporti-
vas, las de tenis, el campo de 
fútbol —el único que tiene 
ahora San Fernando es priva
do— y dos piscinas, una infan
til y otra olímpica. Tendrá 
también parque infantil, cafe
tería y restaurante. 

La corporación acordó adhe
rirse a la Federación Española 
de Municipios a propuesta del 
alcalde, Ángel Fernandez Lu-

E¡ edificio de la Corporación data del siglo XVIII, y tiene abierto expedien
te de declaración de monumento nistórico 

pión, y ante una invitación he
cha por el alcalde de Málaga, 
que es presidente de la comi
sión gestora de la misma. 

Del 17 al 22 de noviembre 

CINE POLÍTICO-
SOCIAL 

Organizada por la comisión 
de Cultura, que preside Enri
que Guerra, se va a celebrar 
del 17 al 22 la II Semana de 
Cine Político-Social en San 
Fernando. Se proyectarán las 
películas: «La escopeta nacio
nal», «Amarcord», «Novecento» 
—primera y segunda parte—. 
«La sal de la tierra» y «Norma 

Rae». Se pretende que los di
rectores Juan Antonio Bardem 
y Roberto Bodegas presenten 
las películas. 

La participación será el 
lema de la semana. Se quiere 
que todos los vecinos partici
pen activamente en debatir los 
temas que las películas plan
teen. Para ello y como prepa
ración a esta semana se van a 
celebrar charlas y coloquios so
bre movimiento ciudadano, ju
ventud, política, tercera edad, 
etc. 

Cada película se proyectará 
dos veces el mismo día, y el 
precio de la entrada será de 50 
pesetas, aunque habrá abonos 
de 200 pesetas para la semana. 

Algete: Guerra a las basuras, ratas y mosquitos 

20 MILLONES CONTRA EL MAL OLOR 
Se va a canalizar el arroyo El Almunadero, donde vierte el colector del pueblo 

las aguas residuales, y que atraviesa parte del casco urbano 

Parece que los problemas que la deficiente 
red de alcantarillado está dando a Algete 
—malos olores, ratas, mosquitos, etc.— 

van a empezar a solucionarse. Como 
primera medida se va a proceder a 

canalizar el arroyo El Almunadero, que 
atraviesa parte del casco urbano, donde 
vierte el colector del pueblo las aguas 

residuales. Al estar al aire libre, el arroyo 
acumula suciedad, desperdicios y basuras y 
las ratas y mosquitos aparecen en número 

considerable. En verano, a todo esto se 
unen los malos olores que producen las 

aguas fecales y que se extienden por todo 
el pueblo 

Al cubrir el arroyo se realizará su sa
neamiento, evitándose que vuelva a ser 
nido de suciedad y ratas. La obra se apro
vechará para hacer en la parte cubierta 
un paseo con jardines. 

La adjudicación de las obras se ha he
cho por 20 millones de pesetas y se calcula 
que antes de un año esté terminada. La 
Diputación aportará un 50 por 100 del 
presupuesto total, corriendo el resto a car
go del Ayuntamiento. 

LA DEPURADORA, EN ESTUDIO 
Aunque esta medida paliará en parte el 

problema de los malos olores, no será sufi
ciente. Para terminar con ellos definitiva
mente será preciso la instalación de una 
depuradora nueva —la existente no fun
ciona— que trate las aguas residuales an
tes de verterlas en el arroyo. Pero esto 

Este arroyo, que produce malos oíbres y es nido 
de basura y suciedad, será canalizado muy pronto 

choca con un problema económico al cal
cularse que la nueva depuradora costará 
unos 40 millones de pesetas. Según fuen
tes municipales, a este gasto no puede ha
cerle frente el Ayuntamiento por sí solo, 
y por ello está manteniendo conversacio
nes con el fin de conseguir ayuda. 

Estas mismas fuentes han manifestado 
a CISNEROS que la Diputación está rea
lizando un estudio del proyecto de insta
lación de la nueva depuradora y que está 
bastante avanzado. La depuradora se ins
talaría al final del casco urbano, casi fue
ra del puebio, para que sirviera también a 
las viviendas de nueva construcción y la 
zona industrial. 

AMPLIACIÓN DEL CEMENTERIO 
Por otra parte, las obras de ampliación 

del cementerio del pueblo, acordada por 
la corporación hace meses, están a punto 
de comenzar. Debido al carácter de ur
gencia de las mismas —actualmente sólo 
Quedan tres sepulturas—, se han adjudica
do directamente las obras parciales de la 
primera etapa a Construcciones Llórente. 
El presupuesto de las mismas es de siete 
millones de pesetas, y se efectuarán los 
pasillos, paredes, saneamiento, luz y agua. 

El presupuesto total de esta ampliación 
se estima en 24 millones de pesetas y se 
construirán 1.500 sepulturas nuevas, solu
cionando el problema planteado ahora. 
Según el secretario del Ayuntamiento, 
Bautista Sarnago, el resto de las obras 
saldrán a subasta pública más adelante. 
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ALCALÁ 

Mejorada: Desalojados 700 niños del colegio 
ante el peligro de explosión 

EL PROFANO CABALGA 
DE NUEVO 

Un inspector de la 
compañía Butano 

avisó al director del 
riesgo que corrían si 

se encendía la 
caldera 

Setecientos niños del colegio 
nacional Ruiz de Alda, de 

Mejorada del Campo, tuvieron 
que ser desalojados el pasado 
día 4 al detectarse fugas en la 

conducción de propano que 
alimenta la calefacción del 
colegio. Un inspector de la 

compañía Butano comunicó a 
representantes municipales y al 
director del colegio, Victoriano 
Duran, el peligro que se corría 

si se encendía la caldera 

El Ayuntamiento procedió 
rápidamente a corregir estas 
fugas de gas para que el peligro 
desapareciera y los preocupa
dos padres y maestros respira
sen tranquilos. 

Asimismo, en este colegio se 
comprobaron defectos de cons
trucción en la conducción 
eléctrica y del agua. Al pare
cer, estas conducciones van 
juntas, y cables y tuberías de 
agua están en contacto, con el 
consiguiente riesgo que esto 
conlleva. 

Estos defectos también fue
ron corregidos por el Ayunta
miento, que aislaron la tubería 

Para estudiar, la calle es en muchos municipios más segura que el colegio 

del agua de la conducción 
eléctrica. Se espera que el Mi
nisterio de Educación costee 
las obras efectuadas, ya que el 
colegio no está recepcionado 
aún oficialmente. 

El colegio nacional Ruiz.de 
Alda, de 25 unidades, acoge a 
900 niños. El desalojo afectó a 
700 niños —21 unidades—, 
quedando suspendidas las cla
ses durante cuatro días, hasta 
que el problema se solucionó. 

Los responsables municipa
les de Mejorada del Campo lle
van cinco meses esperando co
menzar las obras de una 
clínica de la que tienen hasta 
las obras adjudicadas y el pre
supuesto concedido. Al pare
cer, Unión Eléctrica —con la 
que han mantenido conversa
ciones— tiene en los terrenos 
municipales donde piensa 
construirse el consultorio una 
columna de alta tensión y un 
tendido subterráneo que cruza 

el solar, con los que da servicio 
a barrios nuevos. 

El Ayuntamiento espera la 
solución pronta de este asunto, 
ya que la demora empieza a 
plantear problemas: la empre
sa constructora Alcoinsa está 
exigiendo por revisión de pre
cios 650.00(1 pesetas. El presu
puesto del consultorio es de 
diez millones de pesetas, del 
que la Diputación aporta el 70 
por 100 y el Ayuntamiento el 
resto. 

Torrejón: 
En la monumental 

Casa Grande 

MUSEO 
DE ICONOS 

«Aquí, por desgracia, ter
minamos en seguida», de
clara el concejal delegado 
de Cultura del Ayunta
miento de Torrejón de Ar-
doz cuando se le interroga 
sobre los monumentos his-
tórico-artísticos que sobre
viven en la ciudad. Y termi
na diciendo: «Sólo tenemos 
la Casa Grande.» 

Lo demás-, o no existió o 
ha sucumbido ante el arro
lle demoledor de la piqueta. 
Tan sólo queda la Casa 
Grande, uno de los más her
mosos ejemplos de lo que 
podríamos llamar «casa de 
labradores acomodados», de 
típico estilo castellano; que 
hoy alberga un centro hos
telero de gran porte, cuyo 
propietario, Rafael Onieva 
—justo es reconocerlo—, ha 
conservado y restaurado el 
edificio con toda fidelidad. 

Aunque dedicados a otros 
menesteres y acondiciona
dos para ellos, aún son per
fectamente visibles en Ia 

gran casona las bodegas, los 
salones, los patios, los arte-
sonados y hasta lo que fuera 
en su día la cuadra. 

Además, la Casa Grande, 
un edificio que tiene, cuanto 
menos, siete siglos sobre sus 
vetustos muros, alberga en 
su interior uno de los maS 

fabulosos museos de iconos 
de toda Europa. 

No siempre la iniciativa 
privada tiene que ser ene
miga de la conservación de 
restos artísticos o históricos. 
A veces, como en la Casa 
Grande de Torrejón, se con
juntan para mantener vivo 
el vestigio histórico; en este 
caso, el único de todo su an
tiguo acervo que le queda a 
la ciudad. 

J. A. A. 

Alcalá: La Sección Abierta cumple ocho años 

UNA CÁRCEL SIN REJAS 
Setenta internos cumplen en este centro parte de sus condenas antes de 

acceder a la libertad plena 
Pared contra pared, el Centro Penitenciario de Alcalá de Henares y la 
Sección Abierta. De un lado, amplio despliegue policial, alambradas y 

barrotes; del otro, una puerta abierta al exterior y a la esperanza 

Eleuterio Sánchez es, sin duda, el interno más popular de la 
sección abierta de Alcalá 

Del total de 18.216 hombres y 
mujeres que componen la pobla
ción reclusa española, entre 400 y 
500 se encuentran en régimen 
abierto. 

La Sección Abierta de Alcalá 
de Henares, con autonomía pro
pia, si bien a efectos administrati
vos depende del penal cerrado de 
dicha localidad, es uno de los es
casos ejemplos de centros peniten
ciarios donde los reclusos cuentan 
con un régimen de semilibertad 
anticipada. 

En este mes de noviembre cum
ple ocho años de funcionamiento, 
durante los que cerca de 800 in
ternos han cumplido en ella parte 
de sus condenas antes de acceder 
a la libertad plena. 

Don Jesús Calvo, el director de 
la Sección Abierta de Alcalá, nos 
explica así la misión de ésta: «Los 
internos vienen aquí para trabajar 
en la caUe y cumplir un programa 
de tratamiento penitenciario que 
pensamos es el más apropiado 
para preparar a este hombre a su 
libertad completa.» 

La Sección Abierta cuenta con 
una capacidad de 70 internos, re-

Eartidos entre tres naves prefa-
ricadas, equipadas con dormito

rios para ocho internos cada uno. 

Hay calefacción y taquillas para 
todos. Aseos con lavabos, retretes 
y duchas. Todo está limpio, si bien 
la humedad y el frío dejan sus 
marcas en las paredes descacari-
lladas. 

El director, tres funcionarios de 
prisiones, que cumplen una jorna
da de veinticuatro horas consecu
tivas cada uno y de forma rotati
va, y dos educadores es todo el 
personal con que cuenta el centro. 
Nada de medidas excepcionales; 
ni un solo barrote. 

LA VIDA EN LA PRISIÓN 
El trabajo es la base de la Sec

ción Abierta. Sin él, ésta y otras 
existentes en el país estarían abo
cadas a desaparecer. 

Desde la propia Sección se bus
ca trabajo al interno, si él mismo 
no lo tiene o no lo ha conseguido; 
cumpliendo con una jornada labo
ral, ya sea en Madrid o en Alcalá 
de Henares, idéntica a la de cual
quier otro trabajador y estando 
asegurado desde el comienzo de 
su trabajo en la Seguridad Social. 

Tanto a la salida como a la en
trada, el interno ha de firmar una 
hoja de control individual y pre
sentarse al. funcionario de guardia 
que le autoriza la entrada y salida, 

siempre documentado con un car
net del centro, y observa si dichas 
entradas o salidas se producen 
dentro del horario correspondien
te. Una vez finalizada la jornada 
de trabajo, el interno cuenta con 
una porción de tiempo suficiente 
para volver a la Sección con tra"" 
quilidad. El resto del tiempo 
transcurre allí. Asearse, leer un 
rato, fumar el cigarrillo, pasear 
por el jardín o charlar con lt>s 

demás ocupan el tiempo hasta la 
hora de la cena. Después, a dor
mir. Además, los casados y resi
dentes en Alcalá, tras volver del 
trabajo a la Sección, cuentan con 
una hora y media para ir a cenar 
a sus domicilios, con su familia. 

Y por fin llegamos al sábado. 
Desde las nueve de la mañana 
hasta las diez de la noche del do
mingo, todos los internos mar
chan a sus casas, salvo que p° r 

faltas en el trabajo o en la propia 
Sección se hayan hecho merece
dores de un «castigo», que consiste 
generalmente en privaciones de 
sus porciones de libertad. 

En verano, Navidades... todos 
cuentan con algún día «libre», 
también cualquier problema ° 
acontecimiento familiar les posi
bilita disponer de «pequeños per
misos» para pasarlos con la fami
lia. 

Carlos Fonseca 
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• Al Ayuntamiento de Vi-
Harejo se le plantea peliagu
do el problema de acabar 
con el paro, como pretendía. 
Del año anterior a esta par
te se rebajó el desempleo a 
un 30 por 100; pero en la 
presente temporada, en la 
opinión del alcalde, Alfonso 
Sacristán, se les está po
niendo difícil, puesto que 
una parte de los desemplea
dos se ocupan en la cons
trucción, y el pueblo tiene 
problemas en este sentido. 
Por una parte está el que las 
normas no permiten edifi
car como el Ayuntamiento 
quisiera, y por otra, el que 
la urbanización Las Huer
tas está paralizada por ser 
terreno de secano, en el que 
no se puede edificar. 

B El Ayuntamiento de Col
menar de Oreja va a poner
se al habla con la Diputa
ción para gestionar el que 
esta entidad se quede con el 
teatro del pueblo desde ene
ro del próximo año. Por el 
momento, el concejal encar
gado del teatro, señor Pera
les, no se compromete a 
mantener la programación 
semanal de cine. Así pidió 
que constara en acta en el 
último pleno de la Corpora
ción. 

I Bí pueblo de Valdaracete 
está esperando que se le 
concedan 348.000 pesetas, 
presupuesto que cuesta 
acondicionar la biblioteca-

municipal. El caso arranca 
desde el año 1973, en que se 
acondicionó el local y se co
menzaron a mover los pape
les para su inauguración. 
Siete años después lo tienen 
todo, excepto los libros. 

El dinero que necesitan es 
para repararla. Lástima que 
sea el desuso el que la haya 
estropeado. 

• Para el alcalde de Titúl
ela el problema de la vivien
da en el pueblo marcha so
bre ruedas. Reconoce, no 
obstante, que hay mucha 
gente que vive en cuevas, y 
afirma que muchos de los 
que viven allí no la cambia
rían por un piso, porque son 
mitad cueva y mitad casa 
exterior, por lo que resultan 
cómodas. A pesar de ello pa
rece ser que el Ayuntamien
to está tramitando vivien
das nuevas para el pueblo. 

A pesar de estar adjudicadas, las viviendas no llegan y los vecinos empiezan a impacientarse 

Chinchón: Impaciencia ante el retraso del Ministerio en la entrega 

LOS VECINOS EXIGEN SUS PISOS 
Amenazan con dar la «patada» en la puerta si la espera se prolonga 

Existe cierto malestar entre los vecinos de Chinchón porque un 
grupo de viviendas recién construidas por la Administración, que 

ya han pasado todos los trámites burocráticos y han sido 
adjudicadas a los peticionarios, aún no están dadas para su 

ocupación. Por el contrario, se han entregado otras, de las mismas 
características, desde principios de primavera 

Los asistentes al último ple
no de la Corporación, y antes 
de comenzar la sesión, tuvie
ron que oír las- protestas de un 
vecino que puso de manifiesto 
el malestar general. 

Desde que se comenzaron a 
dar estas viviendas, construi
das por la Administración, ha 
pasado mucho tiempo, y los 
que faltan por ocuparlas co
mienzan a impac ien ta r se ; 
según el portavoz del Ayunta
miento, el concejal Félix Re-
cas, «empiezan a oírse en el 
Ayuntamiento voces más altas 
de lo que es habitual, y con 

razón. Pero el alcalde está en 
el Ministerio dale que te pego y 
las viviendas no se entregan». 

PATADA A LA PUERTA 
Los vecinos están tan cansa

dos de esperar que se está co
mentando por parte de los más 
audaces que en un momento 
determinado le pegan una pa
tada a la puerta y ocupan los 
pisos. Para el concejal Recas, 
esta situación es delicada, por
que no existe ninguna razón 
para que los pisos no se entre
guen y porque puede acarrear 
problemas de orden público, 

además del deterioro que se 
está dando en las instalaciones 
y jardines. 

Para embrollar más el tema, 
cuando los vecinos van a la De
legación a solicitar vivienda 
les dicen que no hay ningún 
problema, y que para que se les 
adjudique tienen que hablar 
con el alcalde. La respuesta del 
Ministerio, hasta el momento, 
es que ha habido un cambio de 
delegado y que el saliente está 
preparando todo para el susti
tuto. 

Las bombonas 
de butano, en el centro 

del pueblo 

ESTREMERA 
ES UN 

POLVORÍN 
El concesionario en ex

clusiva del butano para uso 
doméstico en Estremera, 
Santiago Montejano Herre
ro, no mantiene, al parecer, 
las correctas medidas de se
guridad en el almacena
miento de las bombonas. 

La mercancía se apila en 
un pasillo adjunto a su do
micilio, con una salida a la 
calle y otra a la vivienda, 
con unas dimensiones de 
unos seis a siete metros de 
largo por un metro o algo 
más de ancho; las bombo
nas, llenas y vacías, se 
amontonan en dos hileras y 
unas sobre otras. Ignoramos 
si en el interior de la vi
vienda pueden encontrarse 
más. 

La situación de la casa 
(en la calle Generalísimo, 
número 19), pleno centro 
del pueblo, y las escasas 
condiciones de ventilación 
con que cuenta el recinto 
donde se encuentran alma
cenadas las bombonas supo
nen un peligro para la po
blación colindante y para 
los propios inquilinos de la 
casa. 

I N F O R M A N : Charo GALLEGO, Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 

COORDINA: Jesús GARCÍA. 

San Martín de la Vega: Una 
urbanizadora denuncia la 

contaminación de las fábricas de yeso 

GUERRA A LOS 
HUMOS 

La empresa urbanizadora de la Ciudad Santa 
Elena, en San Martín de la Vega, ha presentado 

un escrito de denuncia ante el Ayuntamiento 
sobre los inconvenientes que para ellos 

representa estar a menos de un kilómetro de 
distancia de una de las fábricas de yeso más 

importantes del país, que realiza vertidos aéreos 
importantes, lo que supone las quejas constantes 

de los compradores de pisos 

La misma urbanizadora envió otro escrito de 
denuncia al Gobierno Civil en los mismos 
términos, quien a su vez ha pedido al Ayunta
miento de San Martín que comunique las medi
das que se están adoptando con respecto al tema. 

En el último pleno del Ayuntamiento ya se 
decidió comunicar a los propietarios de las in
dustrias del yeso que intentasen en la medida de 
lo posible disminuir los vertidos aéreos por los 
medios de control que ellos tengan instalados, y 
que en su día el Ayuntamiento se pondrá en 
contacto con el Gobierno Civil y la Delegación 
Provincial del Medio Ambiente para que dicta
minen las medidas correctoras de este tipo de 
industrias para que las molestias sean las meno
res posibles. 

EL AYUNTAMIENTO TOMA CARTAS 
José Luis Vallega, alcalde de San Martín, nos 

explica brevemente qué medidas se están to
mando para que disminuyan los humos y verti
dos de las industrias del yeso: «Como tenemos 
los proyectos de las instalaciones, se van a revi
sar; después haremos una visita a las fábricas 
para ver si se están cumpliendo las medidas que 
se les exigen en los sistemas de depuración, que 
tenían que tener instalados, revisar si éstos 
están funcionando y estudiar si cumplen las 
normas de acuerdo con la cantidad y calidad del 
vertido que tengan. Existen también fábricas 
que no tienen proyecto de instalación porque 
llevan mucho tiempo ya instaladas y porque 
tampoco se les exigió en su día. Para estas se 
darán unas medidas con el máximo de vertido 
permisible para que vayan incorporando poco a 
poco medidas correctoras.» 
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Usando la inteligencia: Más potencia con menos consumo. 
158 Km/h. de velocidad punta 

Hoy, lo inteligente es llevar potencia de sobra sin 
derrochar combustible. Asi está concebido el nuevo 
motor del Citroen GSA. Un bloque robusto, de aleación 
ligera, que genera un repnsse capaz de pasar de 
0 a 100 Km/h. en sólo 14 segundos. Una mecánica 
dura y experimentada con una inyección de potencia 
que desarrolla una velocidad punta de 158 Km/h. 

Esa es la respuesta del nuevo motor del Citroen GSA. 

6,5 litros a los 100 Km. 
El nuevo motor del Citroen GSA es sobrio en el 

consumo. Gasta, a una velocidad media de 90 Km/h. 
menos de 6,5 litros (Normas UTAC). Y esa sobriedad se 

mantiene en toda la mecánica para conseguir un 
minimo costo de mantenimiento. A modo de ejemplo, 
cambia el aceite sólo cada 7.500 Kms. Eso es ahorro. 

5 marchas en el GSA-X3 
La lobusta mecánica del Citroen GSA no se limita 

a su nuevo motor. La caja de cambios está construida 
en un acero de calidad F-3. Un acero 
especial mucho más duro. 

En la versión Citroen GSA-X3 esta 
nueva caía de cambios incorpora 
5 velocióades, grupo corto. Eso ahorra 
esfuerzo y combustible. Algo realmente 
nuevo en un coche de esta cilindrada. 

CITROEN GSA 
NUEVO MOTOR 
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